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随着日前中韩自贸协定（FTA）的签署，中韩两国正式进入“FTA时代”。这项具有里

程碑意义的自贸协定，不仅将成为推动两国经济发展的新引擎，更将给两国民众带来看

得见摸得着的便利和实惠。而对于身处韩国的华侨华人尤其是华商而言，他们又将在

“FTA时代”分享哪些大礼包？记者连线多位在韩国生活、发展的华侨华人，听他们畅谈

中韩自贸协定带给他们的红利。

韩国华人分享FTA大礼包
本报记者 严 瑜

“很长一段时间内，中国都在
遭受帝国主义侵略，抗日战争取得
胜利，这让中国人终于扬眉吐气了
一把。”

已经89岁的飞虎队（美籍援华志
愿大队）队员陆建航说，时值世界反
法西斯战争暨中国抗日战争胜利 70
周年，人们应该铭记这份胜利是多么
来之不易。“无数人在这场战争中牺
牲，我们能够活下来是幸运的。”

陆老告诉记者，他加入飞虎队
的时间是 1945 年下半年，当时抗战
已经胜利，他在飞虎队的工作主要
是“战后扫尾”，将战时的援华物资
从印度空运回国。

他回忆说，尽管当时的“驼峰航
线”已经没有了日军炮弹的威胁，但
沿途的险峻地形和恶劣气候还是让
他吃了不少苦头。“气流变化太大，有
的地方空气稀薄，飞机一下子会掉下
几百公尺，如果碰到山峰就完了；有
时在飞行中，机身会突然沾上很厚的
冰，导致质量加重，飞机往下坠。”

这些惊险经历让陆建航记忆犹
新，也因此对曾经参与战斗的飞虎
队员更加心生敬意。他介绍说，加
入飞虎队前，他曾在美国凤凰城

“雷鸟”基地接受了为期两年的专业
培训，飞虎队的很多成员都曾在那
里学习驾驶 AT6 和 P40 等战斗机以
及各种飞行特技。

这段“留学”经历让陆建航回
国后最终实现了儿时的“空军梦”。

“可惜我入学晚，飞虎队战斗的时
候，我的学业还没结束，当时特别
希望早点回来参战。”他说。

“我出国学习之前就曾看到日本
军机擦着房檐，肆无忌惮地扫射平
民，而飞虎队第一次出击就打下来
好几架日机，极大震慑了敌人。”陆
建航说，飞虎队让日军闻风丧胆，
能成为其中一员是无上荣耀。

一直以来，飞虎队被称赞为二
战期间中美两国合作的典范。两年
前，时任美国驻华大使骆家辉访问昆明时，曾专门邀
请陆建航与云南省飞虎队研究会成员共同追忆飞虎队。

陆老透露说，他还收藏了很多和飞虎队历史有关
的“宝贝”，如纪念章、印有飞行学校名称缩写的帽子
等，希望这些物件能够留存这段珍贵的记忆。不仅如
此，为了让更多人了解飞虎队的历史，他还坚持参与
云南省飞虎队研究会、云南省侨办等举办的各类纪念
活动。不久前他还收到美国发来的邀请，希望他能前
去参加纪念世界反法西斯战争胜利70周年的相关活动。

“历史要讲真实的。”陆建航说，身为抗日战争的
亲历者，太多惨烈的战争场面让他至今难忘。因此，
他愿意把自己经历过和看到过的故事毫无保留地讲出
来，警醒世人珍惜和平。 （据中新社电）
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最关心的事儿

中韩自贸协定的签署，意味着这项有利于中韩两国
经济发展以及经贸往来的协定向正式生效又迈进一大步。

它对于中韩两国都有非同一般的意义：这是中国迄
今为止对外商谈的覆盖领域最广、涉及国别贸易额最大
的自贸协定，也是韩国在与其他国家签署的自贸协定中
关税优惠对象数量最多的一份。

而对于韩国的华侨华人而言，这件发生在他们的祖
（籍） 国和住在国之间的大事，也成为他们近来茶余饭后
聊得最多的话题。

“这些天，好多在韩国的同胞都给我电话，询问协定签
订的事，大家都在问是不是马上就会免关税、到底会给大
家带来怎样的好处等问题。”中国在韩侨民协会总会总会
长助理兼副会长崔庆峰在接受本报记者采访时说。

在韩国从事商贸、物流等生意的华商张海洋更是时
时紧跟自贸协定实施的进展。就在协定签署第三天，他
就迫不及待地给在天津、青岛等地海关工作的朋友打去
电话，打听相关政策何时能落地。

“我身边的朋友都非常关注自贸协定签署的事儿，我
们都在讨论如何紧跟两国发展合作的步伐，做出相应的改
变。”张海洋对记者说。

据介绍，目前在韩国生活、发展的华侨华人约有130
万，他们主要集中在首尔、京畿道、大邱、釜山、济州
岛等城市，大多都在餐饮、贸易、物流、旅游等领域经
商。随着中韩自贸协定的签署和生效在即，实现零关税
和贸易自由化的日子已掐指可数，韩国华侨华人们也即
将获得一份沉甸甸的厚礼。

最实在的惠利

自贸协定的签署，意味着在未来的 20年内，中韩两
国将逐渐取消超过90%贸易商品的关税，双边贸易额每年

也将超过 3000亿美元。商品价格便宜了，贸易壁垒减少
了，这给韩国的华侨华人尤其是华商带来的是实实在在
的惠利。

“中韩自贸协定签订后，一方面更多的中国商品可以
进入韩国，让在韩侨民更加便利地购买到国内商品，另一
方面也将进一步扩大我们这些华商对华合作的业务范
围。”工作内容涉及对华出口贸易的崔庆峰对此深有感触。

张海洋近日也正和合作伙伴筹划着，打算在中国国
内布置更多的商业网点，并将其对华贸易涉及的商品种
类由已有的80种拓展到500种。“未来关税取消后，我们
更容易向中国市场推广韩国产品，这也会给我们华商增

加更多的创业机会。”张海洋说。
此外，自贸协定对中国与韩国通关及物流的打通，

也为韩国华商带来更多与世界接轨的贸易机会。“过去，
从美国运往中国的货物大多要到香港中转，今后他们还
可以选择到韩国的几大港口中转，这让我们有机会接触
美国、日本等其他国家的货物，也是我们发展的新机
遇。”张海洋告诉记者，他目前还在韩国仁川经营着一家
物流公司，这两天一家美国的大型物流公司就正与他商
谈，打算将货物发到他的仓库后再运往中国。

当然，对于一些从事海外代购的华侨华人来说，自
贸协定的签署必将消弭中韩市场的价格差，不可避免地
给他们的代购生意造成冲击。“不过长期看来，国家通过
自贸区、免税仓库以及自贸协定的一系列政策，可以有
效打击走私行为，使两国间的商贸往来更为规范。”目前
在首尔从事化妆品代购的刘先生对记者坦言，虽然短期
冲击在所难免，但若将视线放长，借此契机转型为跨境
电商也是一个不错的选择。

最迫切的期待

如今，中韩之间经商往来的便利大门即将打开。事
实上，穿行于这扇大门之间的韩国华侨华人也为大门的
推开贡献重要的力量。

“从2005年中韩两国开始启动有关中韩自贸协定的民
间共同研究到如今，韩国华侨华人尤其是韩国华商在这
10年间为了推动自贸协定的签署和实施付出了巨大的努
力。”崔庆峰说。

他告诉记者，在大家熟悉的服装批发市场韩国东大
门，90%的贸易商都是中国过去的新侨，仅就韩国服装来
说，每天都有几十吨货物通过新侨的贸易公司进入中国。

而随着中韩经贸往来进入新阶段，韩国华侨华人仍
将凭借他们的独特优势，积极发挥作用。这两天，张海
洋的一位朋友就前往威海，打算在那里选址设立仓库，
改变过去通过通关公司走货的经营方式，更好地利用免
税仓库、免税区等新途径。

而据韩联社报道，为了让两国国民和企业尽早享受
到中韩自贸协定带来的优惠，韩国政府也正计划加快推
进协定生效程序，预计今年年底前就可能生效实施。

“我们也希望通过更多的途径获悉自贸协定的具体政
策，更加清晰准确地了解哪些商品可以免税、通过怎样
的途径享受免税政策等信息。”刘先生对记者说，这份中
韩 FTA时代的大礼包，正是如今韩国华侨华人们最迫切
的期待。
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日前，以
夏威夷中华总
商会会长林志
雄率领的夏威
夷中华总商会
第 66届水仙花
皇后友好访问
团访京。6月 4
日，国务院侨
办副主任谭天
星会见了友好
访问团一行。

张 勤摄
中新社发

新华社电 （林惠芬） 儿童节虽过去了几天，
罗马尼亚首都布加勒斯特北部“SOS 儿童村”的
孩子们却依然沉浸在节日氛围里：罗马尼亚中国
之家和旅罗华人社团送来了好多中国玩具和体育
用品。更让孩子们高兴的是，中国大使徐飞洪来
看望他们，并给小朋友们分发礼物。

徐大使在捐赠仪式上说，孩子代表未来，代
表希望，孩子是太阳，一个国家的发展和民族繁
荣需要世世代代的努力，关爱孩子们的成长至关
重要。徐大使特别感谢罗中之家和华侨华人代表
组织的这次献爱心活动。

布加勒斯特“SOS儿童村”村长迪亚娜·波达
鲁女士说，今天中国大使及其他中国朋友来儿童
村做客实在是村里的一件喜事。

波达鲁说：“尽管儿童村土地面积很大，但我
们不想再兴土木，因为我们更希望孩子们留在父
母身边成长。”她介绍说，布加勒斯特“SOS儿童
村”成立于1990年6月1日，是罗马尼亚第一家儿
童村，目前全国共有3个“SOS儿童村”，总计240
多个孩子。此外，儿童村还对700多个贫困家庭的
孩子进行监控，确保这些孩子不会被遗弃。

儿童村工作人员米哈伊·楚楚对记者说，儿童
村得到了社会各界的关心和帮助，越来越多的罗
马尼亚企业、各界名流以及著名的国际金融机构
和企业资助村里的儿童。楚楚对生活和工作在罗
马尼亚的华侨华人关爱儿童村表示高度赞赏。

中新网纽约电 （阮煜琳） 为增进当地
青年学生对中国的了解，中国驻纽约总领
馆当地时间3日举办开放日活动。来自纽约
大学、哥伦比亚大学等美东地区 30多所高
校的200多名青年学生参加了当天的领馆开
放日活动，就中美关系、中美文化、经
济、教育交流等议题与中方外交人员进行
了友好坦率的交流和沟通。

本次活动的主题为“我为中美关系建
言献策”。当天参加活动的青年学子，分成
4个小组与中国外交官们进行交流。开放日
活动期间，总领馆的青年外交官们向美国
青年学子介绍了中国发展状况以及中美之
间在经济、文化、教育等领域的交往情
况，同时还与大学生们在中美关系，中美
教育、文化、经济等方面的交往情况进行
了坦率的交流。

中国驻纽约总领事章启月在活动的总
结发言中谈到了增进中美之间交往，加强
中美两国人民之间的交往与交流的重要
性。中国驻纽约副总领事张美芳在致辞时
介绍了中美关系取得的成就。

当天多位参加领馆开放日活动的高校
学生表示，非常高兴能参加领馆开放日活
动，希望将来能有机会去中国旅行、学习
或工作。
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由华人苑 （北京） 国际文化投资管理有

限公司 （以下简称华人苑公司） 与江苏南通

滨海园区管委会 （现更名为：通州湾江海联

动开发区） 联合创建的华夏知识产权交易中

心将于6月9日在通州湾正式开业。

经中国发明协会同意并支持的华夏知识

产权交易中心，是专为国际、国内专利权、

版权、著作权、商标等权益交易搭建的专业

化服务平台，为知识产权确权评估、挂牌上

市、转让报价、交易鉴证、结算清算、托管

登记、项目融资、项目推介、政策咨询、企

业家委托研究或委托特殊科研等提供相关服

务。

中国发明协会与华人苑公司合作的 《中

国发明大典》的编辑出版工作、“中国发明创

业 （通州湾） 基地”建设工作也将同时全面

启动。

建立中国发明创业 （通州湾） 基地是帮

助发明家、科技工作者和有志青年大学生发

明创业的实际举措，主办单位将同时联合相

关媒体，旨在帮助创业者落户通州湾，并为

他们搭建创业及高层次服务平台，不断提高

其经营管理水平，为基地的建设和发展探索

出一条具有鲜明特色的可行之路。

由中国发明协会、全球经济发展促进

会、世界华人企业家协会等单位与华人苑公

司共同在通州湾兴建的“华人堂-华人博物

馆群” （华人企业家、华人发明家、华人科

学家、华人艺术家、儒释道文化、孝德福文

化、姓氏族谱文化、华人品牌等） 自6月9日

起正式开展筹备工作。

“华人堂-华人博物馆群”的筹建是开

创性的系统工程，具有重要的历史和现实

意义。“华人堂-华人博物馆群”是讴歌全

球华人勤劳奉献、自力更生的奋斗精神，

满足海外炎黄子孙叶落归根、流芳百世愿

望的平台；华人堂的建设必然为促进中国

与世界的友好往来、凝聚全球华人力量、

为中华民族的伟大复兴增光添彩，为增强

中 华 儿 女 的 民 族 自 尊 心 、 自 信 心 、 自 豪

感，为中国当代大学生和青年的就业与创

业树立学习的榜样；为推动通州湾文化创

意旅游事业大发展，促进“中国发明创业

（南通） 基地”建设，打造青少年爱国主义

教育基地、观光旅游休闲基地、世界文化

交流基地做出特殊的贡献。博物馆群将搜

集、整理、陈列、介绍世界华人发明家、

科学家、艺术家、华商翘楚及产品知名品

牌，以及原创成果转化方面做出突出贡献

的当代投资家、企业家；展示源远流长的

华人姓氏族谱文化、续写龙脉；陈列华人

品牌，增强华人品牌等软实力竞争力。

华夏知识产权交易中心开业暨

华人博物馆群项目落户通州湾

公 告
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